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Stadt 

Heidelberg 

Heidelberg, den 02.11.2021 

An f r a g e  N r . :  0 0 9 8 / 2 0 2 1 / F Z   

A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  R o t h f u ß  

A n f r a g e d a t u m :  2 2 . 1 0 . 2 0 2 1  

B e t reff: 

Kommunaler Stellplatzschlüssel 

Schriftliche Frage: 

In der Sitzung des Bau- und Umweltausschusses am 03.03.2020 wurde mit 15:1 Stimmen 
wie folgt entschieden: 

1. Die Verwaltung erstellt einen kommunalen Stellplatzschlüssel nach Vorbild von Tübingen 
und Freiburg für Pkw und Fahrräder. 

Ebenso mit 11:4 Stimmen: 

2. Gebiete mit gewerblicher Nutzung sollen mit einbezogen werden. 

In der Gemeinderatssitzung am 18.06.2020 teilte der Oberbürgermeister folgendes mit: 

Hinsichtlich der im Bau- und Umweltausschuss am 03.03.2020 getroffenen Beschlussemp-
fehlung, einen kommunalen Stellplatzschlüssel nach Vorbild von Tübingen und Freiburg in 
Heidelberg zu erstellen, informiert Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner, dass eine Umset-
zung mit dem bestehenden Personal nicht durchführbar sei. Sobald Kapazitäten zur Verfü-
gung stünden, werde ein Stellplatzschlüssel erstellt. 

Bis heute wurde kein Stellplatzschlüssel erstellt, in den Vorlagen der Verwaltung ist bei 
Neubauten der Schlüssel 1,0 (ein Pkw pro Wohnung) zu finden, obwohl im gesamten Stadt-
gebiet bei circa 77.000 Wohnungen nur circa 50.000 private Pkw gibt (circa 0,64) 

Folgende Fragen: 

1. Wann ist geplant ein Stellplatzschlüssel – wie beschlossen – zu erstellen? 

2. Wieviel Zeit/Personal wird dafür benötigt? (Für Beschluss 1 und 2 getrennt) 

3. Ändert sich der Zeit-/Personalbedarf, wenn die Tübinger Verordnung auf Heidelberg an-
gepasst wird? 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 12. November 2021 
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Antwort: 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 18.06.2020: 

,,16.1 Kommunale Stellplatzsatzung: Informationsvorlage 0006/2020/IV 

Hinsichtlich der im Bau- und Umweltausschuss am 03.03.2020 getroffenen Beschluss-
empfehlung, einen kommunalen Stellplatzschlüssel nach Vorbild von Tübingen und 
Freiburg in Heidelberg zu erstellen, informiert Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner, 
dass eine Umsetzung mit dem bestehenden Personal nicht durchführbar sei. Sobald 
Kapazitäten zur Verfügung stünden, werde ein Stellplatzschlüssel erstellt. Ohne wei-
teren Aussprachebedarf wird die Vorlage von den Mitgliedern des Gemeinderates zur 
Kenntnis genommen." 

An der personellen Situation beim Amt für Baurecht und Denkmalschutz hat sich in Be-
zug auf die Personalkapazitäten im Vergleich zum Juni 2020 keine Änderung ergeben, 
so dass die Erarbeitung einer Stellplatzsatzung derzeit nicht möglich ist. 
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Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021  

Stadtrat Rothfuß 

Ich habe zwei Punkte. Aus der schriftlichen Fragezeit hatte ich nach dem kommunalen 
Stellplatzschlüssel. den wir im damaligen Bau- und Umweltausschuss schon mal be-
schlossen hatten, nachgefragt wann der umgesetzt wird. Weil ich immer das Thema im 
Stadtentwicklungs- und Bauausschuss habe und immer den Antrag stellen muss, dass 
man den reduziert. Sie hatten im März 2020 geschrieben, dass keine Kapazitäten da sind. 
Das habe ich jetzt noch mal aufgerufen. Sie schreiben jetzt das Gleiche nochmal wie im 
März 2020. Aber die beiden Fragen sind damit nicht beantwortet. Wie viel Personal und Zeit 
brauchen Sie bzw. im Unterfall, wenn man die Tübinger Verordnung übernimmt? Die Fragen 
sind nicht beantwortet und da bitte ich diese bis zum Dezember, in der nächsten Gemeinde-
ratssitzung nachzuholen. So kann man mit dem Thema nicht arbeiten, denn ich denke es ist 
wichtig. 

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage 
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